


**OPINIÓN**
**RED COMPARTIDA**
**PARO CÍVICO EN MORELOS**

**H**ay varias organizaciones civiles y ciudadanas de Morelos, específicamente de Cuernavaca, Cuautla, Jojutla y hasta Tepoztlán que tienen programados paros cívicos para los días 16 y 30 de septiembre, que se supone son fiestas importantes para el Gobierno de Margarita González Sarabia, como una forma de protesta en contra de la inseguridad y la violencia que hay en el estado. De acuerdo con el Índice Paz México 2025, Morelos es la entidad más insegura para vivir en todo el país ya que 9 de cada 10 de sus habitantes percibe como inseguro el vivir en el estado, de hecho, es la primera vez desde 2015 que Morelos ocupa el último lugar en este indicador, aunque es la sexta vez que figura entre los cinco estados con peor desempeño”, según el Índice de Paz México además son el tercero con mayor violencia en México porque se triplicó el número de homicidios y es una de las tres entidades que registraron las mayores tasas de homicidio extremas en 2024, un hecho que se replicó al menos por cuarto año consecutivo. De hecho, Cuernavaca, incluyendo su zona metropolitana, en 2024 registró 226 homicidios, es decir, 67.2 % más que un año antes.

**E**n Guerrero, Morena tiene un problema. Se llama Abelina López, alcaldesa de Acapulco. Y es que en el partido no entienden cómo es que ha cambiado tanto y pasó de ser una funcionaria que se movía por todo el puerto a una que se está aislando y conste que esto es dicho por militantes del partido. Nos dicen que no solo por el tema de la transparencia de uso de recursos, ni tampoco por sus declaraciones, que han sido criticadas por los acapulqueños que no han logrado descifrar sus nuevas maneras de actuar porque ahora parece que obliga a cerrar negocios por su informe de gobierno. Nos mencionan que buscan de muchas formas decirle que sus últimos incidentes, entre los que también se encuentra una denuncia contra un periodista, no le ayudan en mucho a sus aspiraciones futuras (quiere ser gobernadora, por si hay alguna duda). Claro que falta tiempo, pero nos mencionan que ella misma pareciera estar sembrando temas que pueden ser contraproducentes en el futuro.

**E**n el marco del Día Internacional de la Mujer Indígena, diversas representantes de comunidades hablaron de esta conmemoración y presentaron la Cartilla de los Derechos de la Mujer en diversas lenguas originarias y es un material que se ha traducido de manera audiovisual en 27 lenguas originarias de 15 entidades y lo que se busca es que la traducción fortalezca tanto los derechos de la mujer como la preservación de las lenguas indígenas. Citlalli Hernández, secretaria de las Mujeres, dice que este material empodera a las mujeres y se complementa con los



planes de justicia en diversas comunidades, además de los Centros Libres, especialmente en zonas de justicia indígena, por cierto Hernández no tiene cifras de la línea de apoyo a la mujer, pero promete que se compartirán en un futuro.

**E**l senador Saúl Monreal podría desafiar a la presidenta Sheinbaum y a su hermano mayor **Ricardo Monreal**, incluso lo podría hacer fuera del partido oficialista: Morena. El senador ya mencionó que si el pueblo de Zacatecas lo elige, será gobernador y la presidenta le mandó el mensaje de que no está de acuerdo con esa decisión, al parecer tomada, por ello se envió la propuesta que fue aprobada. En la Constitución ya está establecido: para 2030 no habrá reelección ni familiares que puedan

ser elegidos en el periodo inmediato, pero hay una salvedad, no lo pueden hacer por el mismo partido.

**L**a Comisión Integral de Riesgos y Protección Civil del Congreso de la Ciudad de México aprobó la fecha y el formato para entrevistar a las personas de la sociedad civil que se postularon para integrar la Junta de Gobierno del H. Cuerpo de Bomberos del Distrito Federal. Se trata de las tres personas que cumplen con los requisitos de la convocatoria: Roberto Guadalupe Cañas Pozos, José Rafael Pérez Vargas y Luis Enrique Pozos González. Los integrantes de dicha comisión acordaron iniciar el proceso para entrevistar a las personas candidatas el próximo miércoles 10 de septiembre a las 12:00, 12:30 y 13:00 horas, respectivamente.